

La famille Moorkens rachète Buffet Crampon, leader mondial dans la fabrication d'instruments à vent

[Michaël Sephiha](#)

23 décembre 2024 11:29

La famille Moorkens, via son holding Alcopa, acquiert le fabricant français de clarinettes Buffet Crampon. C'est l'un des leaders mondiaux dans le domaine des instruments à vent.

Alcopa, le holding de la **famille Moorkens**, menait depuis l'été des négociations exclusives pour le rachat du **fabricant de clarinettes Buffet Crampon**. C'est désormais une affaire conclue. Mais le montant que la famille Moorkens met sur la table n'est pas connu.

Depuis 2012, l'entreprise était en grande partie (91 %) entre les mains du **fonds d'investissement Trail Capital**. Cette année-là, ce dernier remplaçait un autre acteur financier - Argos Soditic - dans le capital.

Buffet Crampon est **une référence dans le monde de la musique**. L'entreprise vieille de plusieurs siècles a débuté par la production de clarinettes, mais fabrique désormais également des saxophones, des hautbois, des cors anglais et des bassons. Pour l'anecdote, la légende du cinéma américain **Woody Allen**, musicien à ses heures, joue régulièrement avec cette "Rolls Royce" des clarinettes

Le groupe s'est considérablement développé ces dernières années, notamment grâce à **l'acquisition de Bergerault**, une entreprise connue pour ses xylophones, marimbas, timbales et autres instruments de percussion classiques. Elle a développé son propre réseau de distribution dans toutes les grandes régions, ainsi que des show-rooms où les clients peuvent tester, entretenir et acheter leurs instruments.

Buffet Crampon conçoit et fabrique ses instruments sur six sites de production en France, en Allemagne, aux États-Unis et en Chine. **Le groupe réalise un chiffre d'affaires de 110 millions d'euros** et emploie environ 1.000 personnes.

Secteurs variés

Les origines d'Alcopa (le nom fait référence aux fondateurs **Albert et Constance Moorkens**, ainsi qu'au "pa" de "participation") remontent à 1937 à Kontich, près d'Anvers. Le groupe fabriquait et distribuait des motos. À la fin des années 50, il s'est mis à importer des voitures, des BMW, dont certaines étaient assemblées à Kontich. La branche d'importation s'est ensuite orientée vers des marques asiatiques comme **Mitsubishi, Suzuki et Hyundai**.

Depuis des années, les descendants des Moorkens investissent la fortune familiale dans d'autres secteurs. Alcopa détient, par exemple, **le capital du groupe Thys** (portes intérieures et meubles), du producteur de palettes et de granulés **François** et du fabricant **Solar Screen**.

Elle est également à bord du distributeur de motos et scooters **Moteo**, de **CBM** (distribution de pièces détachées pour bus), du fabricant de rayons de vélo **Sapim** ainsi que de **Lavance** (lavage voitures et camions). La branche familiale autour de Léopold Moorkens a également [acquis récemment une participation dans la société d'investissement cotée en bourse Whitestone](#).